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Protokoll Hauptversammlung GVWF Donnerstag 12. Mai 2022 19.00 Uhr Hotel 
Moléson 
 
Ich begrüsse euch ganz herzlich zur 39. Hauptversammlung des Gewerbevereins von 
Wünnewil – Flamatt im 40Jahr. 
Im Besonderen Gemeinderat Manuel Waeber, Herzlich Willkommen 
 
Begrüssung durch Patrick Berthold,  
 
 
 
Entschuldigt haben sich rund 13 Mitglieder, ich verzichte hier auf eine namentliche 
Erwähnung 
 
 
 
Gemäss Präsenzliste sind (angemeldet 35) 32 Personen anwesend, wovon 26 
stimmberechtigte Mitglieder sind. Das absolute Mehr ist demnach bei 14 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäss rechtzeitig per Mail oder Briefpost, somit 
erkläre ich die Versammlung als eröffnet.  
 
Traktanden: 

1. Wahl der Stimmenzähler 
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 

(Korrespondenzweg) 
3. Jahres Bericht des Präsidenten 
4. Genehmigung der Jahresrechnung und des Berichtes der Revisionsstelle 
5. Aufnahme neuer Aktivmitglieder in den Verein 
6. Ausschluss / Ausstritt aus dem Verein 
7. Wahlen 
8. Genehmigung des Jahresbudgets und der Mitgliederbeiträge 
9. Tätigkeitsprogramm 
10. Behandlung von Anträgen des Vorstandes und der Mitglieder 
11. Verschiedenes 

 
Danke 
 

1. Wahl der Stimmenzähler PB 
- Ackermann Leo 
- Fehr Benjamin 
 
Es gibt keine Gegenvorschläge 
 
Andere Vorschläge? So erkläre ich sie als von der Versammlung bestätigt 
 
Mit der Einladung habt ihr ebenfalls die Traktandenliste erhalten. Werden Änderungen 
gewünscht? 
 
Keine Änderungen gewünscht 
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Somit kommen wir zum Traktandum 2. 
 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung PB 
Dies ist auf unserer Homepage ersichtlich und es befinden sich auch einige 
Exemplare im Umlauf.  
Diese wurde auf dem Korrespondenzweg abgehalten 
Darum gibt es auch kein Protokoll 
 

3. Jahresbericht des Präsidenten PB 
Leider konnten wir in den letzten 2 Jahren kaum Live Events durchführen. 
Corona hatte uns fest im Griff. 
Vor zwei Jahren konnte die HV nur auf dem Korrespondenzweg durchgeführt werden 
und im letzten Jahr verzichteten wir ganz darauf. 
Diese Krise hat uns alle sehr unterschiedlich stark getroffen. 
Während der Bausektor nahezu verschont blieb wurden andere Bereiche vom Bund 
geschlossen oder der Betrieb wurde verunmöglicht. Sei dies die Event Branche, die 
Restauration Betriebe oder die Fitnessbranche, um nur einige zu nennen. 
Wir alle hoffen, dass sich so etwas nicht mehr wiederholt und sich das Leben wieder 
etwas normalisiert. 
Bitte unterstützt alle unsere Mitglieder, die eine schwierige Zeit hinter sich haben so gut 
wie es nur geht. 
Letzten Herbst konnten wir in einem Massnahmenlockerungsfenster einen 
gemeinsamen Spaziergang der Sense entlang unternehmen. Dieser fand grossen 
Anklang, obwohl die spaziergeschwindigkeit bei einigen doch sehr hoch war. Alle haben 
es genossen und am Abend konnten wir uns kulinarisch im Restaurant Sensebrücke 
verwöhnen lassen 
Wenn die Umstände so bleiben, planen wir für den September unseren lang geplanten 
Herbstausflug zur Kapo in Freiburg am 8. September durchzuführen, reserviert euch 
bereits das Datum. Einladungen folgen später.  
Wir hoffen, dass wir im nächsten Jahr auch wieder unser sehr beliebtes Fondue / 
Raclette Event durchführen können. 
Leider ist unser allseits beliebter Chlousesunntig auf der Strecke geblieben, dies nicht 
nur wegen Corona, sondern auch wegen den strengeren Auflagen einen Chlousesunntig 
wie wir ihn kannten nicht mehr zu liess, Schade. 
So beende ich meinen etwas verkürzten Jahresbericht und wünsche euch Erfolg im 
Geschäft und Privat vor allem viel Gesundheit 
 
 

Reto fragt die Mitglieder, ob alle ihn genehmigen. Einstimmig genehmigt mit 
Applaus.  
 

4. Genehmigung der Jahresrechnung und des Berichtes der Revisionsstelle 
Ich gebe das Wort an Alain Seiler  
 
Der Mitgliederbeitrag wurde 2020 wie 2021 teils erlassen. Hauptkostentreiber sind 
Mitgliederbeiträge für Gewerbeverband Sense.  
 
Rund 45‘000 Vereinsvermögen. In der Zwischenzeit sind alle Debitoren beglichen.  
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Wir haben einige Mitglieder weniger, bedingt durch Umstrukturierung und 
Pensionierungen.  
Durch Ausflug und Aufwand Chlousesunntig, sind die Ausgaben 2021 etwas höher, was zu 
einem Verlust im 2021 geführt hat.  
 
    2021    2020 
 
Einnahmen:   CHF 4‘153.83   CHF 6'016.27 
Ausgaben:   CHF 7‘972.40   CHF 5‘453.96 
Verlust/Gewinn:  CHF 3‘816.57   CHF    562.31 
Vermögen:   CHF 42‘167.93  CHF 45‘424.50 
 
Revisorenbericht: Sind für die Jahre 2020 und 2021 erstellt worden. Beide Berichte 
liegen unterzeichnet vor. Nancy liest diese vor. 
 
Die Revisoren empfehlen, die Jahresrechnung für die Jahre 2020 und 2021 anzunehmen 
 
Wer die hier präsentierte Jahresrechnung annehmen möchte, zeige dies bitte durch 
Hand erheben. 
 
Gegenstimmen? Keine 
Enthaltungen? Keine 
 
Annahme einstimmig.  
 
 
 

5. Aufnahme neuer Aktivmitglieder in den Verein 
- Alcardis-Haymoz Auto AG 
- Hotel Ristorante Moleson Bella Calabria AG 
- Quichet AG 
- Ristorante Italiano Tele 
- SVG Group GmbH 

 
Wenn keine Einwände sind, nehmen wir sie en Globo per Handzeichen in unseren 
Verein auf. 
 
Die neuen Mitglieder wurden einstimmig in den Verein aufgenommen. Keine 
Gegenstimmen, keine Enthaltungen. 
 
Herzlich Willkommen 
 

6. Ausschluss / Austritt von Vereinsmitgliedern 
Austritte:  

- Garage Muster GmbH 
- AXA Winterthur, Neuenegg 
- Bähler Helga Vorhang-Stübli 
- Carrosserie J.W. Painting 
- Dive and Travel GmbH 
- Emil Mühlhauser Schreinerei 



 S. 4 

- Ewald Gobet Schreinerei 
- Imhof Fahrschule u. Transport AG 
 

Damit haben wir aktuell 79 Mitglieder, 1 Passivmitglied und 4 Ehrenmitglieder 
 
 

7. Wahlen 
Alle Vorstandsmitglieder stellen sich weiterhin in den Dienst des Vereins 
Danke an meine Vorstandskollegen für ihre Arbeit die in den letzten beiden Jahren nicht 
einfach war.  
 
 

8. Genehmigung des Jahresbudgets und der Mitgliederbeiträge 
Ich gebe nun nochmals an Alain für die Präsentation des Budgets 2022 
 
Die Mitgliederbeiträge sind raus. Die meisten sind bezahlt, somit praktisch akzeptiert. 35 
Franken für Gewerbeverband.  
 
Budget 2022: 
Ertrag: CHF 8‘100.00 
Aufwand: CHF 8‘265.00 
Verlust: CHF 165.00 
 
 
Wird das Wort gewünscht? Fragen? Keine 
 
Wie dem Budget zu entnehmen ist, schlagen wir euch vor den Jahresbeitrag bei CHF 
100.00 zu belassen. Bitte um eine Bestätigung per Handerheben. – Rechnung schon 
versandt und Diverse haben schon bezahlt 
 
Wer das Budget so annehmen möchte, zeige dies mit Handerheben. 
Gegenstimmen? Keine 
Enthaltungen? Keine 
 

9. Tätigkeitsprogramm 
 
Der Traditionelle Herbstausflug führt uns in diesem Jahr nach Freiburg. Rechtzeitig 
werdet ihr per Mail / Post über das Datum und die weiteren Details informiert 
 
Herbstausflug  8. September 2022 
 
Fondue / Raclette               03. Februar 2023  
 
Hauptversammlung 2023       März 2023    
 
Der Verein lebt auch vom zusammen sein, ich fordere euch auf zahlreich an unseren 
Veranstaltungen teilzunehmen und nehmt auch eure Kollegen mit 
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10. Behandlung von Anträgen des Vorstandes und der Mitglieder 
 

1. Beteiligung des GVWF an Sitzgelegenheiten  
Wir haben eine Anfrage der Alters- und Gesundheitskommission erhalten, die auch von 
unserem Mitglied Walther Stähli mitgetragen wird, ob wir uns finanziell an neuen 
Bänken beteiligen würden. Es sind 10 Bänke à Fr. 1‘000.--   also total Fr. 10‘000.--. 
Dies soll aus dem WÜFLEX Fonds finanziert werden. 
Der Vorstand hat dies an seiner Sitzung vom 9.03.2022 beraten und lehnt den Antrag ab. 
Das Geld ist gebunden für eine allfällige neue WÜFLEX oder für einen Vereinsstand an 
der nächsten Seislermäss 2025. 
 
Ich gebe das Wort nun frei an die Versammlung 
 
 
 
 
Wir stimmen als erstes über den Antrag des Vorstandes ab. 
Wir lehnen den Antrag auf finanzielle Beteiligung an Sitzgelegenheiten ab. 
 
Wer den Antrag des Vorstandes unterstützt zeige dies durch Hand erheben  
Gegenstimmen Keine 
Enthaltungen 1 
Resultat: Antrag des Vorstands wird angenommen mit einer Enthaltung 
 
Damit wird der Gegenantrag hinfällig 
 
 

2. Information des OK Chlosesunntig über das Ende des Chlosesunntigs 
Ich gebe nun das Wort an Patrick Jung vom OK. 
Laut Statutenbleibt das Konto bis 5 Jahre nach der letzten Durchführung bestehen. 
Das bedeutet noch 3 weitere Jahre. Anschließend möchte das OK das dieses Geld an 
Wohltätige Organisationen gespendet wird. Alles stammt von Sponsoren oder 
Standbetreibern 
 
Die Kantonsstrasse darf nirgends mehr für solche Märkte gebraucht werden im Kanton 
Fribourg. Es gibt einige wenige Ausnahmen. Es ist noch Geld da. Es gibt einen 
Verteilschlüssel und Statuten. Laut Statuten wäre das Geld in zwei Jahren frei, um an 
wohltätige, oder gemeinnützige Zwecke zu sponsern.  
Es besteht die Möglichkeit, wenn jemand möchte, einen neuen Chlousesunntig auf die Beine 
zu stellen. Ansonsten wird nach Ablauf der Frist besprochen, wem das Geld gegeben 
werden soll.  
 

 
11. Verschiedenes 

 
Mitteilungen aus der Versammlung? 
 
Manuel Waeber erzählt aus Sicht des Gemeinderats:  
Er möchte, dass die Gemeinde, das lokale Gewerbe noch mehr unterstützt und steht 
persönlich dafür ein, wenn es darum geht, Aufträge zu verteilen.  
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Kaffee und Schnaps werde freundlicherweise von der FKB Herr Guido Jeckelmann 
übernommen, besten Dank 
 
Damit möchte ich den offiziellen Teil schliessen und wünsche euch a Gueta und einen 
geselligen Abend. 


